"Innovative Architektur hat es schwer im Wettbewerbswesen" Jörg Aldinger

Herr Aldinger, wie sind Sie Fachpreisrichter ge-worden?
Ich habe Antang der Achtziger, nach dem Diplom.
in Buro gegründet, an Weltbewerben toilgenom-men und gewonnen. Ich vermute, dieshalb hat man mich damals in Preisgerlichte gehöht – für klaben aufsches in Identifichen Sammen ich habet auf klaben aufsches in Identifichen Sammen ich habet auf

Warum lehnen Sie ab?

Ich betrobe mit Partnern ein gemeinsames Architekturbüro, ihne na der Hochschule und engagiere mich im Wettbewerbswoson. Diese drei Arbeitsfelder finde ich für Preisrärichter wichtig, weil das eine das andere immer annogt und warterbingt. Allerdings gibt es durch dör der Jahotsfelder auch terminkontlikte. Marchmal lehne ich Preisgarichte auch terminkontlikte. Marchmal lehne ich Denisgarichte auch ab, wenn ich finde, die Aufgabeit ich der die Farmess gegenüber den Teilnehmern ist nicht gewahrt.

Wie bereiten Sie sich vor? Viole Wettbewerbsbetreuer schicken vor der Auslobung eine Zusammenfassung an potenziel ie Jurymitglieder. Daran sieht man oft schur, ob die Aufgabe sinnvoll gestellt ist. Die Preisrichterdie Aufgabe einnveil gestellt ist. Die Preierichter-vorbsprechung ist olie ganz entscheidende Veranstellung, die von vielen leider nicht wahrge-nommen wird. Sie können im Vorgesprich vielen auf den Weg bringen und im Sinde der Baukultzt und der Berufsstande inleressen verändern. Es findet in einer vertraußehen Ahmosphäre mit Aus-lobern, Nutzern, Fach- und Sachpresirichtern so-wie dem hetzuenden Büro statt. Dort kann man auf die Definition der Aufgabe sehr großen Ein-fluse nehmen. Besonders öffentliche Auslobun-gen sind jie oft politisch geprägt. Zum Beispiel nei-



bewerb stattfindet, wird die Reatlisierung eines Bauverhabens unt ein anderes, besenzen Nivaau gehoben. Sie haben die Chance, über das Vorgalminformandigang stellen die Vorprüfer soräch und die Preisigneithstatzung eine Diskussionspleit (form für die Baukultur zu schaffen, die sonat nicht mügdichist. Diesses kinne Stück. Of fertlichkeit in der Nicht-Öffertlichkeit ist die Schance, für Architektur und Städtebau Verbersenungen zu erzielen.

Was charakterislert gute Preisrichter?
Man mruss selbst regein#Bilg an Wettbewerben
teilnehmen, aus einer sproden Austobung eine
teilne stellten Auftrage von Erfolge
Man braucht Sodalkompetenz, muse in der Lage
sus dem Verfahren fern zu hatten. Wenn das nicht auf der Mittelle stellt einem Dilk AD und DIN A4 Rendering ist
ein groder Linterschied in der Wirkung auf das
weine Nacht von des Preisrichter?
Weinen einem DIN AD und DIN A4 Rendering ist
ein groder Linterschied in der Wirkung auf das
ten inbalfille nu auch ernetional (urzehstehen.

geschissen ist, kommen noch anne us zu zur weinung das Gebulge. Die müssen die Beteligten inhaltlich und auch entotional durchstehen.
Beller mein geschliche Flatt, der Architektenwettbewerb, wichtig.

Was macht eine gute Jury aus?
Was macht eine gute Jury aus?
Wenn am Ende nur die Addition von Privatpositionen birtig biebt, ist das schlecht. Die Fachpreisrichter sollten unterschleidische Standpunis
te zur Architektur haben, eis sollen für ihr este einstehen aber keine Grundsstzisklassionausgehend von der eigenen Haltung erzeugen,
endern im Diskare eine Syrthese suchen. Wissen soll eingebracht und nach Qualität sortiert
werden, nicht nach Haltung.

Wie geben Sie Protokell. Daufor halen die
ender sieden der Stendpunis
ender im Diskare eine Syrthese suchen. Wissen soll eingebracht und nach Qualität sortiert
werden, nicht nach Haltung.

Wie geben Sie vor, wenn Sie von einem Entwurf
begelstert sind?

Rollo mehr spielt.

Wie kann man das verhindern

Wie kann man das verhindern die Begründung für die

W

Wie gehen Sie vor, wenn Sie von einem Entwurf
begelstert sind?
In der Pressemitteilung liest man oft eine Art
mit dem Oberbürgermeister. Es kommt auf die SiBegründungssatz, der den Auslober zultert.
Austion an Offenhold der Diskreiton, bedes kann
gut sen. Aber auch für meh gilt, wenn ich meinen
pewerten nicht durchestzen kann, weil er qualitative Schwächen hat, dann lasse ich es.
Welche Rolle hat der oder die Juryvorsitzender
Er oder sie steht für das Gelingen des Verfalzenes,
didtr, dass in der vorgesehnen Arbeitzett eine
konstruktive Lösung gefunden wird und alle Interkonstruktive Lösung gefunden wird und alle Intersesensegruppen eingebunden sind. Er oder sie

in der Jury nicht zusammenfinden, in der Regei Sachpreinerichter und Fachpreiseichter Wein aus Ergebnis dann durch eine Kampfabstimmung zu Stande kommt, ist das katastrophal für die weit-tere Entwießlung des Projekts. Dann ist es klüger vorher aufzuhören und eine Überarbeitung zu fordern. Die Ergebnisse einer Überarbeitung au fordern. Die Ergebnisse einer Überarbeitung seil werden und nicht der alleinigen Entscheidungs-findung des Auslobers überlassen werden.

Was hat sich am Wettbewerbswesen verändert?

Im Algemeinen steht das Wettbewerbswesen für innovation scheichtlin. Den das eitemt nicht innovation scheichtlin. Den das eitemt nicht innovation scheichtlin. Den das eitem der Wettbewerbswesen. Was gut Blätt, lag of gemenber Mainstream. Sie konnen mit Wettbewerben die Qualität des öffentlichen Bauens erhölich stellgerin, mil Sime hervorragender Alflagsarchtleitur. Aber das Olympiastadion in München oder den Flüghaften Togel wird es heut kaum mehr geben. Unsere sicherheitsarientierte Ausüberschaft, und leider auch viele unymigfelieder, suchen nicht das Neue. Emügartige, Kaum jemand ist bereit, in unserer sicherheitsbewussten Gesellsichaft ein Risiko enzugehen.